

Kurz - Konzeption: Waldtage in St. Johannes; Branderstr. 6; 86154 Augsburg

Der Waldtag findet, wenn möglich, zwei Mal im Monat immer Donnerstags statt.

Die pädagogischen Ziele sind:

1. Verfeinerung der Grob – und Feinmotorik, sowie des Gleichgewichtssinn beim Klettern, Balancieren und Laufen auf unebenem Gelände.
2. Ausleben der Kreativität beim Bauen mit Ästen und Legen von „LandArt“ mit Naturmaterialien, sowie beim Bachlauf verändern.
3. Vertiefung des Rollenspiels durch eine reichere Sinneswahrnehmung aufgrund von mehr Raum und einer Naturwahrnehmung.
4. Erforschen der Natur durch Beobachten von Tieren, Fröschen, Insekten, Eichhörnchen, Würmern und durch Sehen, Tasten, Riechen von Blumen, Bäumen und durch Erfahren des Wetters in den verschiedenen Jahreszeiten. Dabei Wissensvertiefung durch Benennung und Herausfinden der möglichen Funktion.
5. Erfahrung von sozialer Abhängigkeit als Gruppe in einer ungewohnten Umgebung.
6. Die Seele und der Geist kommen in Kontakt mit ihrer ursprünglichen, überlebenswichtigen Umwelt.
7. Pro Ausflug wird auch ein Spiel oder ein Angebot vorbereitet, sodass die Kinder neben dem sehr wichtigen Freispiel auch eine zusätzliche Anregung bekommen.

Wir bieten lange (bis ca. 14.30 Uhr) und kurze (bis ca. 13 Uhr) Waldtage an. Bei kurzen Waldtagen bringen die Kinder selbst eine kleine Brotzeit mit, bei längeren Waldtagen bestellen wir zusätzlich ein Lunchpaket bei unserem Essensanbieter ‚Fernküche Forster‘. Die Kinder bringen immer eine für die Jahreszeit geeignete Kleidung mit.

Im Sommer kleiden sich die Kinder stets langärmelig und mit Käppi als Insektenschutz, bei starker Bewölkung eine Regenjacke und Gummistiefeln.

Im Herbst und Frühling tragen sie zusätzlich eine Matschhose gegen die Kälte und im Winter einen Schneeanzug. Nur bei Gewitter und Minusgraden verzichten wir auf den Ausflug.

Wir bewegen uns hauptsächlich im Sieben-Tisch- Wald, aufgrund der abwechslungsreichen Natur und der schnellen und kostenlosen Busverbindung, doch hin und wieder werden wir zur Freude der Kinder auch einen anderen Ort aufsuchen, wie zum Beispiel den Spielplatz am Kuhsee u.s.w.

Die Teilnahme der Kinder ist freiwillig. Die Kinder entscheiden selbst, ob sie in den Wald möchten oder nicht. Im Vorfeld entscheiden sich die Kinder in einer kurzen Kinderkonferenz. Die Eltern bekommen vor jedem Waldtag einen kleinen schriftlichen Hinweis und sind herzlich eingeladen, uns zu begleiten. Bis 12 Kinder werden die Kinder von zwei Pädagogen betreut, bei mehr als 12 Kindern von drei Fachkräften.